
 

 

 

令和２年９月定例教育委員会会議録（要点筆記） 

 

日    時：令和２年９月29日（火）10時50分～12時30分 

場    所：基山町庁舎201会議室 

 

教育委員：出席（３人）：田口委員、津川委員、福永委員 

：欠席（１人）：亀山委員 

教育長 ：柴田教育長 

事務局 ：井上課長、酒井係長、音成指導主事、山内指導主事 

傍聴者 ：２人 

 

１ 開 会 

  教育長  

   ・基山中学校は、無事に１泊２日の修学旅行を終えた。 

   ・台風９号、10号と続けてきて、学校では短縮校時や臨時休校の措置をとった。

また、学校施設に被害をもたらした。 

 

２ 教育長報告 

（１）台風関係 

  ①台風９号への対応･･･給食後、昼休みをカットして、午後１時半下校の短縮校時に

した。臨時休校にすると、放課後児童クラブの対応ができないためで、短縮校時

で、放課後児童クラブも開けてもらうことができた。 

  ②台風10号への対応･･･臨時休校にした。今まで経験したことのない大きな台風と 

の予報で、前日より臨時休校を決定した。 

  ③学校施設の被害状況について 

   〇基山小･･･体育館の屋根の一部がめくれる。 

    ・地域住民からの第一報（９月７日早朝）⇒調査⇒応急措置（９月22日）⇒改

修にむけて見積もり⇒臨時議会にて予算審議  

   〇若基小･･･道路側の防球ネット破損 

   〇基山中･･･技術室棟の通路の屋根、プールの管理棟の屋根の一部、倉庫の屋根の

一部 

（２）学校行事関係について 

    〇基山中 

     ・体育大会（９月６日（日）開催）、中３保護者のみ参観 

午前中開催で、１１時過ぎに終了 

     ・修学旅行（９月 17日～18日）鹿児島方面へ１泊２日 

      〇基山小 

     ・運動会（９月 26日（土）開催）午前中開催、保護者２名まで 

   〇若基小 

     ・運動会（９月 26 日（土）開催）午前中開催、保護者の人数制限はないが、

入り口にて、全員検温、氏名確認 



 

 

 

   〇泊を伴う行事（５年生の宿泊体験学習、６年生の修学旅行）   

･･･コロナ感染症に対する対策の通知文を、教育委員会から学校に出している。        

各学校でそれに伴い、実施計画を立てている。 

   〇１年～５年（日帰りのバス旅行） 

     ･･･バスの中での過ごし方、マスク着用の徹底等コロナ感染症に対する対策を

とっての実施計画を立てている。 

（３）県・市町教育長意見交換会（８/26報告） 

 ①意見交換会での主な議題 

    ・新型コロナウイルス感染症対策に伴う学校行事の実施状況について 

   ⇒各市町で、実施状況は様々である。中学校の修学旅行の行き先変更（広島・

山口方面）、中止、北山少年自然の家にて泊まらずに野外活動のみなど。 

  ・ＧＩＧＡスクール構想について 

   ⇒20市町全てが導入予定 

    上峰町、吉野ヶ里町では、オンライン授業の日を設定予定 

    ・上峰町では水曜日を早く帰宅させ、オンラインにて５時間目を実施予定。 

    ・吉野ヶ里町でも、本年度中に午後の授業をオンラインで実施予定。   

 ②文部科学省からの通知文に伴う学校における携帯電話・スマートフォンの取扱い

について 

  ・文科省の通知ならびに佐賀県教育委員会基本的指導方針を踏まえ、基山町教育 

   委員会から、「学校における携帯電話・スマートフォンの取扱い等について」の

通知を町内小中学校に出した。 

    ・学校における携帯電話・スマートフォンの取扱いについて 

    ・学校における情報モラルの取組について 

    ・「ネット上のいじめ」等に関する取組の徹底について 

    ・家庭や地域に対する働きかけについて 

   ⇒鳥栖・基山地区のＰＴＡでも「学校における携帯電話・スマートフォンの取

扱い等について」のプリントを配布する。 

③「特別の教科道徳」で活用できる佐賀県人権教材ＤＶＤの内容について 

  ＬＧＢＴについての内容であり、授業で取り扱う場合は、事前に十分な教材研究

が必要である。 

（４）教育長会報告について     

① 働き方改革 教職員の考え方（意識）の改革を 

・「なぜ働き方改革なのか」を改めて確認する。 

 ⇒教職員の健康、優秀な人材の確保、学校の前例踏襲打破のため 

② 条件付き採用職員の勤務状況把握、指導と記録 

・新規採用職員についての勤務状況の把握をする。 

・指導と確実な記録をとる。 

・基山町の新規採用職員については、とても順調でがんばっている。 

③ 職員人事評価制度の運用について 

 ・評価者研修会を受けて、本格的実施へ 

④ 管理職選考等の推薦状況 



 

 

 

（５）９月町議会定例会一般質問 

 ①大山議員 新型コロナウイルス感染症のもとでの教育条件整備について  

      ⇒熱中症対策、スクールサポートスタッフ、消毒作業の負担について 

       新しい生活様式のもとでの定数、教室数について 

②河野議員 基山町教育プランについて 

③松石信男議員 子育て支援と子どもの貧困対策の拡充について 

        ⇒教食費の滞納状況、給食費の助成について 

④松石健児議員 定住促進に関する施策と小学校校区割りについて 

        ⇒小学校校区割りを行わず、若基小の小規模特認校制度にて対応  

（６）報告・連絡・協議事項   

  ① 学校運営協議会について 

   ・11月佐賀市アバンセで行われる研修会に教育委員会、各学校から参加 

   ・来年度の学校運営協議会の構成員について、各学校で検討 

  ② ＰＴＡ教育懇談会について 

   ・ＧＩＧＡスクールに対する質問が多かった。 

   ・端末が破損した場合について 

   ・通学路の変更についての検討 

   ・基山中に冷風機の導入の検討について    

  ③ 基肄城デーについて 

   ・いつにするのか、何をするのかの検討 

  ④ 無料塾の実施について 

   ・マナビバキックオフについて･･･４年生～６年生対象 

    若基小校区（公民館、若基小）、基山小校区（公民館）にて無料塾を開設 

   ・ｉｉ（あいあい）ゼミ･･･３年生、６年生対象（若基小、基山小） 

  ⑤ その他 

   ・若基小バックネット付近に防犯カメラを設置予定 

   ・教育関係の新聞資料 

   ・基山中 永池事務長バイオリン演奏のニュース     

（７）各学校の現状等報告（指導主事より） 

  ①９月の行事について（体育大会、運動会、あいあいゼミスタートなど） 

  ②各学校の学習の様子、生活の様子について 

  ③10月スタートの「マナビバキックオフ」について  

    

３ 議案審議           

   第16号議案 令和２年度準要保護児童・生徒の追加認定について 

     議案書により説明 

⇒認定１件、否認１件 

       ⇒【第16号議案】承認 

  第17号議案  基山町立小学校小規模特認校制度の導入について 

   議案書により説明（ｐ26） 

   ・７月１日、８月20日の２回、通学区域審議会を開き、学校規模の適正化を行うこ



 

 

 

とについて審議し、若基小に小規模特認校制度を導入することを議決した。答申

案の中に、附帯意見を追加している。保護者への丁寧な事前説明と制度導入後の

成果と課題を定期的に教育委員会で検討することである。 

     ・この答申を受けて、教育委員会でも小規模特認校の制度導入について決定をして

いただきたいと思う。 

     ・26ページの答申の中に附帯意見として付け加えているのは、この制度自体が永遠

のものではなく、今後の状況によって変わっていくものだからである。 

   【質疑応答】 

・やってみないと分からない部分は大きい。どのくらいの人が実際に若基小に動く

のか。やっていくと、課題が出てきて、改善点も分かってくる。それを柔軟に受

け止めないといけない。１クラスの人数に規定があるのか。 

⇒規定がある。教員の定数が規定によって配置されるので、柔軟にクラス数を変

えることは難しい。 

    ⇒何もしないと状況は変わらないので、やってみようと思うがよいか。 

   ・クラス編成の議題があがる時期に、定期的にこの特認校の議題を出して、検討

をしていくとよいのではないか。 

   ⇒次年度の学級数の報告を毎月行う際に、特認校の成果と課題の検討を行うこと

とする。 

    ⇒【第17号議案】承認 

第18号議案 基山町立小学校の通学区域に関する規則の一部改正について 

 議案書により説明（ｐ28～29） 

   ⇒【第18号議案】承認 

第19号議案 基山町小規模特認校実施要綱の制定について 

 議案書により説明（ｐ30～31） 

【質疑応答】 

・何らかの対策を書いておく必要はないのか。 

⇒このことは、毎年協議を行う中で検討していく。ここ５年、10年は２学級をこえ

ることはないであろう。現状の条文のままいくつもりである。 

  ・「１学年２学級までの人数とし」という文は必要か。 

   ⇒何人まで受け入れるのか、という質問があった場合、要綱で規定をしておかな

いと答えられなくなる。原則としてという言葉も書いている。もし、将来的に

若基小校区で大規模な住宅開発がなされて、どの学年も２学級、または３学級

となったら、この小規模特認校の制度が若基小に合わなくなる。その場合は、

要綱の改正または、要綱の廃止をすることになるであろう。 

・この要綱もまた、半永久的なものではないので検討をしていく必要があるだろう。 

⇒【第19号議案】承認 

第20号議案 宿泊を伴う学校行事の承認について（若基小学校５学年宿泊体験） 

議案書により説明（ｐ32） 

・新型コロナ感染症対策をとって実施する。受け入れ側の夜須高原青少年自然の家

では、密を防ぐために、受け入れ人数があり、今回基山小は人数が多いために断

られた。 



 

 

 

・夜須高原青少年自然の家のガイドラインにそって、活動をしていく。 

【質疑応答】 

・食事の際の皿などはどうなっているのか。 

⇒従来のビッフェ形式は取りやめ、一人ずつの盛りつけ形式に変更されている。 

 入浴については、時間制限、人数制限ありで、シャワーのみの対応である。 

   ⇒【第20号議案】承認 

第21号議案 宿泊を伴う学校行事の承認について（基山小学校５学年宿泊体験） 

 議案書により説明（ｐ33） 

 ・福岡市立脊振少年自然の家に場所を変更した。 

 ・同意書にてコロナ対策を説明し、保護者の同意を得た上で実施する。 

   ⇒【第21号議案】承認 

第22号議案 宿泊を伴う学校行事の承認について（若基小学校６学年修学旅行） 

 議案書により説明（ｐ34） 

・施設側の対策、学校側の対策を取ったうえで実施する。 

・フィールドワークは、徒歩のみでの活動とし、公共交通機関は利用しない。 

・ＧｏＴｏトラベルキャンペーンを利用しての金額となる。 

⇒【第22号議案】承認 

第23号議案 宿泊を伴う学校行事の承認について（基山小学校６学年修学旅行） 

 議案書により説明（ｐ35） 

・施設側の対策、学校側の対策を取ったうえで実施する。 

・ＧｏＴｏトラベルキャンペーンを利用しての金額となる。 

  ⇒【第23号議案】承認 

 

４ 報告及び協議事項 

（１）８月定例教育委員会会議録の承認について 

議案書により説明（ｐ41～43） 

（２）防犯パトロールカー巡回スケジュールについて 

    ・10月23日（金）･･･教育委員 

（３）今後の行事予定について 

・10月２日（金）･･･鳥栖・基山地区中学校駅伝大会 

・10月７日（水）～８日（木）･･･若基小学校 ５年生宿泊体験学習 

・10月８日（木）･･･基山中学校 新入生説明会 

・10月９日（金）･･･若基小学校 学校訪問 

・10月14日（水）･･･基山小学校 授業参観 

・10月14日（水）～15日（木）･･･基山中学校 １・２年生学力診断テスト 

３年生ＳＡＧＡテスト 

     ・10月15日（木）～16日（金）･･･基山小学校 ５年生宿泊訓練 

   ・10月22日（木）～23日（金）･･･基山・若基小学校 6年生修学旅行  

   ・10月23日（金）･･･基山・若基小学校 １～５年生バス旅行 

   ・10月29日（木）･･･基山中学校 学校訪問 

   ・10月23日（金）･･･基山中学校 文化発表会３年 



 

 

 

   ・10月27日（火）･･･基山中学校 文化発表会２年  

・10月29日（木）･･･基山中学校 文化発表会１年 

  ・10月30日（金）･･･若基小学校 授業参観 

 

  【次回の定例教育委員会】 １０月２２日（木）９：３０～   

 


